

La taupe est parvenue à faire son trou

L'entreprise IATST de Montipouret est spécialisée dans les travaux sans tranchée. Cette technique, ajoutée à vingt ans d'expérience, dope son activité.

La taupe qui personnalise ses cartes de visite est sa meilleure ambassadrice. Installé depuis 2002 en pleine campagne, au hameau de Corlay d'en haut, dans la commune de Montipouret, Patrick Ferrand a su développer l'entreprise IATST, dans un domaine très spécialisé : les travaux sans tranchée.

Du matériel fabriqué dans l'usine de Lacs

Cet ingénieur, devenu un expert du forage dirigé, vante une technique très aboutie qui permet d'enfouir des tuyaux de différents calibres grâce à des machines spécifiques fabriquées par la société Cofamast, installée à Lacs, qu'il dirige également.

Le site de Montipouret possède six foreuses de plusieurs diamètres, guidées par fréquence radio, qui opèrent sous le sol, du point de départ à l'arrivée. Elles peuvent passer sans aucun problème sous des routes et des rivières. « C'est ultra-perfectionné », précise Patrick Ferrand, qui investit chaque année entre 1 M€ et 1,4 M€ en matériel.

L'entreprise IATST répond essentiellement aux appels d'offres des collectivités, en France



Patrick Ferrand a créé l'entreprise en 2002. (Photo NR, Jean-Michel Bonnin)

et à l'étranger. Elle est par exemple intervenue au Trocadéro ou au Mont-Saint-Michel sur des chantiers sensibles, en phase avec les problématiques actuelles : « C'est 100 % écologique, on divise par huit l'empreinte carbone », souligne son fondateur, dont chiffre d'affaires de 4,5 M€ en 2022 augmente chaque année de 25 %.

Cette technique offre également l'avantage d'être beaucoup plus rapide puisque trois personnes effectuent en une journée l'équivalent de trois semaines de travail à cinq.

« Ce métier est passionnant »,

affirme Patrick Ferrand, qui a débuté seul en s'inspirant du système de pipelines américains et qui emploie maintenant onze salariés à Montipouret et six à Lacs. Des collaborateurs formés sur place et amenés à beaucoup bouger, dont son fils Justin, âgé de 33 ans, qui prendra un jour la relève.

En recherche permanente de personnel

« J'aimerais embaucher, mais je ne trouve personne, regrette l'entrepreneur, pourtant les déplacements ont lieu en semaine,

sur quatre jours, et je propose de nombreux avantages. On ne se pose pas la question de trouver du travail, mais comment on va parvenir à l'assurer. »

Un casse-tête permanent pour Patrick Ferrand qui vend également du matériel fabriqué à Lacs en Belgique, en Suède et en Roumanie. Autant dire qu'avec sa petite taupe, il n'amuse pas la galerie.

Jean-Michel Bonnin

Entreprise IATST, Corlay d'en haut, à Montipouret. Contact :
tél. 02.54.31.00.48 ou
courriel à iatst@wanadoo.fr ou
www.travaux-sans-tranchee.com